
会議の結果 

 

件 名 令和７年２月定例教育委員会 

日 時 令和７年２月 20 日（木） 午後２時 00 分～午後３時 00 分 

場 所 田辺市役所本庁舎５階 庁議室 

出席者 〇教育長・教育委員 

 野田教育長、碓井委員、髙橋委員、西川委員、坂本委員 

○職員 

 狼谷教育次長、岡本教育総務課長、太田学校教育課長、櫨畑学校教育課参事 

福田給食管理室長、那須生涯学習課長、熊野スポーツ振興課長、山本文化振興課長 

中川文化振興課参事、鈴木芳養児童センター長、太田末広児童館長、田中天神児童館長 

松川図書館長、千品美術館長、松場龍神教育事務所長、平野中辺路教育事務所長 

高根大塔教育事務所長、小守本宮教育事務所長、林青少年センター長 

北山教育総務課庶務係長、中松教育総務課事務員 

 

 

１．開会 

野田教育長が開会のあいさつと以下の報告を行った。 

・傍聴人１名の申し出 

・議案、報告事項の件数（議案２件、報告事項５件） 

 

２．会議録署名委員の指名 

会議録署名委員に髙橋委員が指名された。 

 

３．議件 

◎議案第１号 「令和７年度当初予算見積について」（各課） 

【教育総務課長】 

教育総務課、学校教育課、給食管理室、生涯学習課、スポーツ振興課、文化振興課、児童館、図書

館、美術館、教育事務所の令和７年度当初予算見積について、各課長からご説明します。 

 

（ 会議資料に基づき説明 ） 

 

 【教育長】 

   それでは、ご審議をお願いします。 

 

 【碓井委員】 

   学校教育課で資料 11 ページの ICT に関係する費用というのはどこの部分ですか。 

    



 【学校教育課長】 

   ICT に係る費用ということで、今回一人一台端末の入替えについて予算を大きく計上している訳で

すが、それにつきましては、13 ページの小学校費の中の教材備品等購入費が一人一台端末の項目に

なります。 

ただし、設定費用やシステム利用料等もありますので、その上にある委託料、使用料の中にも含ま

れていると思います。 

また中学校につきましては、同じく 15 ページの教材備品等購入費になります。 

これが、一人一台端末に係る費用となっております。 

 

 【碓井委員】 

   和歌山県の中では、田辺市は ICT に関して先進的に走っているという話を聞きますが、さらに ICT

を活用した授業を進めていくにあたり、もう少し予算を持っておかなければいけないなと思ったこ

とは無かったですか。 

 

【学校教育課長】 

  電子黒板の導入や、来年度にかけて一人一台端末の導入が５年を経過するということで、そのあた

りの費用として計上させていただいている部分は、国の補助金などを活用させていただいておりま

す。 

また、少人数の学校につなぐ遠隔授業についてもそれにかかる費用が必要になるのですが、これに

ついての費用は令和６年６月補正の方で上げさせていただいております。 

 

【碓井委員】 

   公民館について公民館活動を行うにあたって活動費は含まれているのでしょうか。 

 

 【生涯学習課長】 

   公民館の予算につきましては、田辺市が負担する事業に係る分ということで講師謝礼や消耗品費

を公費の予算で取ってあります。 

また、地域の方で行われる事業につきましては、各町内会からの負担金を預かる形で特別会計とし

て各公民館で計上して運営費に充てています。市の予算ではなく、各地域の負担金のもとで事業を行

っています。 

市の予算で持っているものとしては、人権学習会、学社融合推進等公民館が主催する教室や講演

会、そういった事業に係る講師謝礼を公費で計上しています。 

建物や施設の管理につきましては、公費で負担ということで公民館費の施設修繕料や備品購入費

で予算計上をしています。 

 

 

 

 



【碓井委員】 

   例えば講師の方を招いて事業を行う場合に、講師謝礼を支払うと思うのですが、公民館の予算が

少ないと聞いたことがあります。 

予算を増やしていくということをお考えではないですか。 

 

 【生涯学習課長】 

年間の予算枠の中でやりくりをしていますが、地域の方からの要望で講師を呼びたいとなった場

合は、地域の特別会計と合わせて支出するというような感じでバランスを取りながら支出を行って

いきたいと思います。 

 

【碓井委員】 

   要相談ということでよろしいですか。 

 

【生涯学習課長】 

   はい。 

 

 【西川委員】 

   教育総務課に関係することになると思うのですが、埼玉県の道路陥没事故をみて道路だけではな

くいろんな部分の老朽化が気になりました。 

比較的新しい校舎は大丈夫だと思うのですが、建築年数が古い校舎の耐震等の調査を業者に依頼

する際に、安心性・信頼性の高い業者に任せられているのでしょうか。 

 

【教育総務課長】 

特に学校につきましては学校施設が大きいということもありますので、委託料の中に特殊建築物

調査委託料という費目があるのですが定期的に建物の調査を行っております。それにつきましては、

資格をもった建築士に現場をみていただいて、報告を挙げてもらっています。例えば劣化状況の指摘

をしていただき、それに応じて対応をしていくというようなことをしています。 

学校施設のほかに社会体育施設等につきましてもそういった法定点検を定期的にしております。 

 

【西川委員】 

   大体毎回同じ業者にお願いしているのですか。 

 

【教育総務課長】 

これにつきましては、資格を持たれている方ということで、一応契約の中では県の建築の協会に依

頼して、そこから指名いただくという形になっています。 

どちらかというと入札をかけるということはあまり無いです。 

 

 



【西川委員】 

   都市部でもいろんな部分の老朽化が出てきているので、本当にこのままの制度でいいのか、毎年

同じ業者で良いのか、県が推薦しているからいいのかなどそのあたり今後気を付けながらお願いい

たします。 

 

【高橋委員】 

学校教育課の方で幼稚園費の管理費の中の会計年度任用職員報酬が令和６年度と比べると令和 7

年度は増えているのですが、職員の増員などが理由ですか。 

 

【学校教育課長】 

   職員手当の増額につきましては、来年度は新庄幼稚園の開園ということで、それに伴う費用の増

額となっております。 

 

【碓井委員】 

図書館で 31 ページの施設修繕料を 600 万円ほど前年度に比べて増額しているのですが、これはど

こを修繕するものですか。 

 

【図書館長】 

   施設修繕料につきましては、田辺市立図書館「たなべる」がまもなく築 13 年を迎えるにあたり 

老朽化が徐々に進んでおります。そうした中で、令和７年度は屋上防水工事に 540 万円、外壁と外の

間にあるカーテンウォールの鉄骨塗装に 520 万円ということで、そうした費用を計上しており、前

年度に比べて 600 万円の増額となっております。 

 

【碓井委員】 

   南方熊楠顕彰館で以前雨漏れがするということがあり、大規模的な修繕が必要という話があった

と思うのですが、その後雨漏れによる被害はありましたか。 

 

【文化振興課長】 

それ以降は特にございません。 

雨漏れにつきましては、前回回答した通り全面的な改修に向けて課内で検討をしていくという状

況になっております。 

 

【碓井委員】 

   大変重要な資料が南方熊楠顕彰館にはありますので、被害が出ないようにお願いいたします。 

 

 

 

 



【西川委員】 

毎年のことなのですが学校教育課の16ページについて医師会でも開業医の医師が閉院をするなど

により学校医をする医者が減ってきております。 

令和７年度の学校医報酬の予算が減っておりますが今まで１校だけを担当していた医師が２校、

３校と掛け持ちしなくてはならない状況になり、下手すると自分の診療所の診察時間を削らなくて

はならなくなるということも出てくると思います。 

おそらく来年度の学校医報酬が減っているのは人数が減っていることによる減額かと思われるの

ですが、今後掛け持ちをしていただく学校医の報酬を増額するなど検討していただければと思いま

す。 

 

 

（ このほか、教育長から出席委員に意見を求めたところ、特段の意見等はなし ） 

 

 

 【教育長】 

   審議の結果、原案のとおり承認されました。 

 

 

◎議案第２号 「令和７年 3 月補正予算見積について」（教育総務課） 

 【教育総務課長】 

   教育総務課、学校教育課、生涯学習課、スポーツ振興課、文化振興課、図書館、美術館の令和７年

３月補正予算見積についてご説明します。 

 

  （ 会議資料に基づき説明 ） 

 

 【教育長】 

   それでは、ご審議をお願いします。 

 

（ 教育長から出席委員に意見を求めたところ、特段の意見等はなし ） 

 

 【教育長】 

   審議の結果、原案のとおり承認されました。 

 

 

 

 

 

 



４．報告事項 

◎報告第１号 「令和６年度二十歳を祝う式典の結果について」 

生涯学習課長から報告を行った。 

◎報告第２号 「第３回田辺市民駅伝交流大会結果について」 

スポーツ振興課長から報告を行った。 

◎報告第３号 「第 49 回市民なわとび大会の開催について」 

        スポーツ振興課長から報告を行った。 

◎報告第４号 「てんぎゃんクマグス賞受賞作品展示について」 

文化振興課長から報告を行った。 

◎報告第５号 「第 24 回和歌山ジュニア駅伝総合結果及び上位一覧について」 

スポーツ振興課長から報告を行った。 

  

  

 ５．その他 

◎「市立図書館１月利用状況の報告及びたなべるレターについて」 

図書館長から報告を行った。 

◎「「館蔵品展 文人の系譜－つたえる、あるく、つながる－」及び「つみきの灯台」について」 

美術館長から報告を行った。 

◎「青少年センターだよりについて」 

青少年センター長から報告を行った。 

 

 

６．閉会 

野田教育長が閉会のあいさつを行った。 

  


